

Boletín informativo "Teselas"

Boletín nº23

Abril 2022

Contenido:

Educando en patrimonio	1
Actividades enero—marzo 2022	2
Colaboración con Fuimos Roma	2
"Pieza del trimestre" de abril 2022	3
Próximas visitas guiadas	3
Visita recomendada del trimestre	4
¿Quieres colaborar?	4
¡No olvides inscribirte!	4

Educando en patrimonio

Uno de los objetivos más firmes de nuestro Aula Arqueológica es la divulgación y la concienciación sobre la importancia del legado histórico, arqueológico y patrimonial tanto en nuestro municipio como de manera global.

A lo largo de todo el año desarrollamos un amplio proyecto educativo dirigido a todas las edades y públicos en diferentes formas y formatos. Buen ejemplo es este boletín, nuestras visitas guiadas, la puesta en valor de las piezas del trimestre, las actividades online, los talleres, las conferencias y otras numerosas acciones.

La clara vocación pedagógica de este proyecto plantea numerosos talleres educativos que interactúan especialmente con el público más joven, en un empeño de buscar a través de la educación no formal, más activa, dinámica y divertida, una puesta en valor por parte de este público de nuestro rico pasado y patrimonio, lo cual es fundamental para su conservación y transmisión a generaciones futuras.

A lo largo de este trimestre destinaremos los viernes a desarrollar este tipo de talleres, con una programación variada en cuanto a edades, temas y metodologías. Para participar en estas actividades será necesario inscribirse previamente en los canales habituales del Aula.

Los talleres se desarrollarán en el Aula Arqueológica a las 18:00 provisionalmente en las siguientes fechas:

1 de abril: **Dejando huella**

8 de abril: **Tabulae Cerata**

22 de abril **Arqueologuines**

29 de abril: **Ajuares**

6 de mayo: **Formación tortuga**

13 de mayo: **Mosaicos saludables**

20 de mayo: **Color**



Actividades enero—marzo 2022

Enero: Visitas guiadas al Aula Arqueológica, al yacimiento de Santa Lucía y la exposición Florentino Trapero; presentación a través de un directo de Instagram de la pieza del trimestre; hilando el juego del Molinillo (Twitter).

Febrero: Plan *Caldarium*: visitas al yacimiento de Santa Lucía y al Aula Arqueológica; visitas a la exposición Florentino Trapero; charla: "la Buena Moza. Una historia de la Virgen de las Candelas"; hilando la indumentaria de la mujer romana (Twitter)

Marzo: Plan *Caldarium*: visitas al yacimiento de Santa Lucía y al Aula Arqueológica; visitas "La mujer en el arte, la mujer en Florentino" en la exposición del escultor Florentino Trapero; charla- coloquio "Ser mujer y vivir en Roma"; talleres de legionarios y mosaicos con Fuimos Roma; comentario de la pieza del trimestre; hilando el teatro (Twitter).

Colaboración con "Fuimos Roma"

El proyecto *Fuimos Roma. Patrimonio romano de Castilla y León*, es una colaboración entre la Consejería de Cultura y Turismo de la Junta de Castilla y León y la Fundación Santa María la Real para la puesta en marcha, ejecución y desarrollo del programa de educación patrimonial y difusión de los sitios romanos en nuestra comunidad autónoma, favoreciendo al impulso del patrimonio cultural como recurso educativo clave para la cohesión social y de sentido de pertenencia y crear sinergias para atraer nuevos públicos y diversificar las actividades en los diferentes enclaves que se incluyen en este programa.

Como no podía ser de otro modo, el yacimiento de Santa Lucía y nuestro Aula Arqueológica son uno de esos enclaves que forman parte de este programa que proporciona una nueva visibilidad y colaboración con una serie de actividades.

El pasado sábado 5 de marzo recibimos la visita en el Aula Arqueológica de un grupo de veinticinco personas de diferentes puntos de la región a través de la excursión organizada por Fuimos Roma en una de sus rutas culturales gratuitas para conocer el legado romano de Castilla y León que incluía la visita a la Museo de las Villas Romanas de Almenara- Puras (Valladolid) y a la ciudad de Segovia, terminando aquí en Aguilafuente.

También hemos contado con talleres dirigidos a un público infantil: el seis de marzo tuvo lugar el taller "Legionarios", donde crearon sus propios cascos y escudos; y el 12 de marzo el taller "Mosaicos", realizando diseños como los que se pueden ver en nuestro Aula.

Os invitamos a conocer su web para saber más sobre este proyecto www.fuimosroma.com



“Pieza del trimestre” de abril 2022

La pieza elegida para este trimestre es “Protector de Misión Rescate. Diploma de RTVE al Ayuntamiento de Aguilafuente” por Laura Frías Alonso, gestora de nuestro Aula Arqueológica y codirectora de las excavaciones de la villa romana de Santa Lucía.

A través del comentario de la pieza, que tendrá lugar de manera presencial en nuestro Aula el sábado 9 de abril y de manera online en el mes de mayo y una hoja informativa, se presenta la descripción y curiosidades sobre esta pieza.

El programa Misión Rescate de Radio Televisión Española supuso un hito en la historia reciente de Aguilafuente al sacar de nuevo a la luz los restos de la villa romana y la necrópolis visigoda de Santa Lucía, descubierta y excavada en parte en el año 1968.

Misión Rescate fue un programa juvenil organizado conjuntamente por Radio Nacional de España y Televisión Española, con la colaboración de la Dirección General de Bellas Artes, contando con Aníbal Arias Ruiz, Jefe de la División de Programas Educativos de Radio Nacional de España, como promotor y director. Misión Rescate estuvo en emisión desde el 19 de octubre de 1967 al 11 de noviembre de 1978, siendo uno de los programas juveniles más longevos de su época.



Próximas visitas guiadas

Con motivo de la Semana Santa, se ha creado un paquete de visitas para conocer en un recorrido aproximado de dos horas y media el rico patrimonio de nuestro municipio con un coste de cuatro euros por persona (consultar reducciones), con plazas limitadas.

TOUR TURÍSTICO– JUEVES, VIERNES Y SÁBADO SANTO

- 17:00 desde el parking del yacimiento de Santa Lucía. Se visita el yacimiento de Santa Lucía, el Aula Arqueológica y la exposición Florentino Trapero.

TOUR TURÍSTICO– DOMINGO DE RAMOS Y DOMINGO DE PASCUA

- 11:00 desde el parking del yacimiento de Santa Lucía. Se visita el yacimiento de Santa Lucía, el Aula Arqueológica y la exposición Florentino Trapero.

También se podrá disfrutar el Domingo de Ramos de la visita especial a la Borriquieta de Florentino Trapero de 12:00 a 14:00 y de los festivales de Semana Santa la visita guiada especial Florentino Imaginero.

Además, en colaboración con *Astronomía Cercana*, está programada para el 30 de abril de una visita nocturna al yacimiento de Santa Lucía con observación de estrellas.

Para el resto de días, el Aula Arqueológica está abierta viernes de 17:00 a 20:00, sábados y domingos de 10:00 a 14:00 y también sábados por la tarde de 17:00 a 19:00. Se pueden concertar visitas a cualquiera de los espacios culturales de Aguilafuente en el teléfono 605 842 481.

Aula Arqueológica
de Aguilafuente

Teléfono:
605842481

Correo:
aulaarqaguilafuente
@gmail.com

**Redacción y
maquetación:**

Laura Frías Alonso
Silvia Olmos Arranz

DL SG 398-2018

Visita recomendada del trimestre

Porque para pasar un rato divertido y ameno con amigos o familiares no hace falta ir muy lejos, este trimestre os recomendamos la realización de nuestro **escape room "Viaje en el tiempo"** y nuestra **gymkhana "Sorpresa, Aguilafuente"**.

El escape room "Viaje en el tiempo" es una experiencia para descubrir nuestro Aula Arqueológica de manera activa y amena, a través de catorce pruebas que serán necesarias resolver correctamente para conseguir regresar desde el siglo IV hasta la actualidad. Acertijos, códigos, la lógica o tirar del tan olvidado latín son solo algunos de los retos que de manera divertida harán que profundices en el pasado romano y visigodo. Para disfrutar de esta experiencia en grupo hay que llamar previamente y concertar fecha y hora en el teléfono 605 842 481.

En esta misma línea la gymkhana "Sorpresa, Aguilafuente" ofrece una nueva experiencia al dar a conocer los puntos clave de la villa de Aguilafuente de manera libre y autónoma. Para ello, solo hay que escanear un QR con el móvil e iniciar el recorrido que a través de una serie de preguntas servirá de guía para conocer el municipio, su historia y su patrimonio.



¿Quieres colaborar en el próximo boletín?

Envía tus ideas, fotos del museo, dibujos, escritos, opiniones o recomendaciones a aulaarqaguilafuente@gmail.com

¡Anímate a participar!

¿No conoces al Aula Arqueológica?

¡Reserva tu visita: 605842481!

¡No olvides inscribirte!

¿Quieres recibir el boletín en tu correo electrónico para no perderte nuestras noticias y novedades?

Mádanos un mensaje con tu dirección de correo electrónico a aulaarqaguilafuente@gmail.com o bien a nuestra página de facebook.

Facebook: <https://www.facebook.com/AulaArqueologicaAguilafuente>

Twitter: @Aula_Arq_Aguila

Además, puedes dejar tu opinión en **Tripadvisor:** <https://goo.gl/9vLISK>